



LEGISLATURA

CONGRESO

DE MICHOACÁN DE OCAMPO



12 DE JUNIO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Aunque aún no se ha dictaminado de fondo, el Congreso de Michoacán prepara el camino para que en 2027 los partidos estén obligados a postular a una mujer para la gubernatura, si en el proceso anterior postularon a un hombre, como ocurrió con el actual mandatario Alfredo Ramírez Bedolla.

La reforma podría presentarse ante el Pleno la próxima semana y, aunque parece cercana, el camino es corto pero cuesta arriba. Y es que, al interior de Morena, hay alfiles morenistas, como Itzé Camacho, Juan Carlos Barragán y Sandra Garibay, que difícilmente darán su voto a favor.

Asimismo, al interior del Verde y del propio PT hay resistencias, sin contar los cabildeos que deberán hacerse con PAN y PRI, que han sido relegados y ninguneados cada vez que a algunos legisladores afines al bloque oficial les ha resuelto redituable formal y políticamente.

La pretendida reforma adiciona un párrafo al artículo 13 y modifica el artículo 48 de la Constitución local, para establecer el principio de alternancia de género en la titularidad del Poder Ejecutivo, una medida que impactaría directamente los planes de los partidos rumbo a la próxima contienda.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/accelera-morena-en-michoacan-marco-legal-para-tener-gobernadora-en-2027/>

El Ejecutivo Estatal cocina una nueva Ley orgánica del Poder Judicial en Michoacán, misma que se prevé sea presentada próximamente al **Congreso de Michoacán**, previendo que se apruebe a más tardar el 30 de junio.

Así lo informó la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso, **Fabiola Alanís Sámano**, quien reportó que ayer hubo una reunión al respecto con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, así como con el magistrado Gerardo Contreras Villalobos, presidente del Poder Judicial.

<https://www.contramuro.com/ley-organica-poder-judicial-michoacan/>

La diputada morenista Giulianna Bugarini Torres será la nueva presidenta del Congreso del estado Michoacán, a partir de este jueves y hasta el 15 de febrero del año 2026. Esto mientras el Partido del Trabajo (PT), reclamaba la presidencia de la Mesa Directiva, esto en cumplimiento de un acuerdo político establecido al inicio de la 76 Legislatura, durante este proceso manifestaron su total desacuerdo, y de esta manera permitieron que la propuesta avanzara y sea ahora turnada al Pleno para su aprobación formal.

<https://cbtelevision.com.mx/giulianna-bugarini-sera-presidenta-de-congreso-del-estado-michoacan/>



12 DE JUNIO DE 2025

La diputada **Itzé Camacho Zapiain** recordó que, al inicio de la **76 legislatura** se dio un acuerdo entre las tres fuerzas políticas mayoritarias (Morena-PT-PVEM) para definir el periodo que cada partido estaría encabezando la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán. Ante lo que definió como un "*avasallamiento*" de la presidencia de la Mesa, la legisladora advirtió un posible rompimiento entre las bancadas.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/advierte-itz%C3%A9-camacho-rompimiento-por-avasallamiento-en-la-mesa-directiva-del-congreso-de-michoac%C3%A1n>

Al asegurar que no hubo agandalle ni acuerdos bajo la mesa, el coordinador de los diputados locales del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza informó que hubo una petición formal del grupo parlamentario de Morena para "**reajustar**" los acuerdos y que no corresponda a un petista sino a un legislador morenista encabezar al Congreso de Michoacán a partir de este 15 de junio.

Recordó que al inicio de la Legislatura se acordó que a partir del 15 de junio, correspondía al PT encabezar la presidencia de la Mesa durante 9 meses y luego a Morena por los 18 restantes, pero "**el perfil**" que postulan para dicha posición aceptó el cambio.

"Pudimos con la persona que estamos nosotros postulando, proyectando para la mesa directiva, no tenía inconveniente, dada su agenda legislativa le daba para que pudiéramos aceptar esta propuesta y tener la presidencia de la mesa directiva hasta febrero del 2026, es decir, no fue una imposición, no lo hubiéramos permitido a manera de agandalle, fue un planteamiento respetuoso que nos hizo la bancada de Morena."

<https://postdata.news/pt-acepto-que-morena-encabece-el-congreso-no-hubo-agandalle-reyes-galindo/>

El Congreso del Estado de Michoacán recibió la notificación del cabildo de Tacámbaro, mediante la cual se informó que la síndica, Yunuen Servín Vargas ocupará como encargada de despacho, la presidencia municipal que encabezó Salvador Bastida García, asesinado la medianoche del jueves en el municipio.

Luego de que el Cabildo informó a través de sus redes sociales que acordó notificar al Congreso de Michoacán de la ausencia definitiva del edil, fue este miércoles a las 2:24 de la tarde cuando llegó el documento mediante el cual se hizo la notificación a la mesa directiva del Congreso del Estado.

<https://postdata.news/recibe-congreso-de-michoacan-notificacion-de-ausencia-definitiva-del-alcalde-de-tacambaro/>



12 DE JUNIO DE 2025

El **Congreso de Michoacán** cerrará un primer ciclo, desde el arranque de la 76 Legislatura, en septiembre del año pasado, con una dinámica de atención puntual de la agenda legislativa tanto de temas de interés estatal como nacional.

Este primer ciclo se cumple antes de la conclusión del Primer Año Legislativo, con la finalización del periodo de quienes integran la actual Mesa Directiva, y que habrá de renovarse.

Entre los temas que se han abordado y aprobado desde el arranque de la legislatura, están reformas de carácter Constitucional, tanto federal como local, en diversas materias.

<https://www.contramuro.com/productividad-congreso-michoacan-reformas-clave/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-mesa-directiva-saliente-se-cierra-primer-ciclo-con-alta-productividad-en-el-congreso-del-estado>

<https://primeraplana.mx/archivos/1069529>

<https://postdata.news/con-mesa-directiva-saliente-se-cierra-primer-ciclo-con-alta-productividad-en-el-congreso-del-estado-2/>

<https://moreliactiva.com/con-mesa-directiva-saliente-se-cierra-primer-ciclo-con-alta-productividad-en-el-congreso-del-estado/>

<https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-cierra-primer-ciclo-con-alta-productividad-mesa-directiva-saliente/>

<https://pcmnoticias.mx/con-mesa-directiva-saliente-se-cierra-primer-ciclo-con-alta-productividad-en-el-congreso-del-estado/>

Con la firme intención de generar una mayor coordinación interinstitucional en pro del medio ambiente y el reciclaje en Michoacán, además de implementar actividades, no solamente para la correcta gestión de residuos en las oficinas de gobierno, sino también para continuar con campañas educativas que permeen a todos los michoacanos, el Congreso del Estado de Michoacán, firmó un convenio de colaboración con la Asociación Civil Ecología y Compromiso Empresarial (ECOCE A.C.).

<https://www.contramuro.com/convenio-reciclaje-congreso-ecoce/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-del-estado-y-ecoce-ac-firman-convenio-de-colaboraci%C3%B3n-en-pro-del-reciclaje>

<https://acueductoonline.com/congreso-y-ecoce-firman-convenio-en-pro-del-reciclaje/>

<https://moreliactiva.com/congreso-del-estado-y-ecoce-a-c-firman-convenio-de-colaboracion-en-pro-del-reciclaje/>

<https://indiciomich.com/congreso-del-estado-y-ecoce-a-c-firman-convenio-de-colaboracion-en-pro-del-reciclaje/>

<https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-y-ecoce-a-c-firman-convenio-de-colaboracion-en-pro-del-reciclaje/>



12 DE JUNIO DE 2025

La Diputada Local y Presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho, encabezó una reunión con enlaces y representantes de la comunidad sorda del estado para avanzar en el reconocimiento oficial de la Lengua de Señas Mexicana (LSM) en la Constitución de Michoacán.

Este esfuerzo legislativo, que coincide con la reciente celebración del Día Nacional de la Lengua de Señas Mexicana, posiciona a Michoacán como el quinto estado del país en reconocer esta lengua en su marco constitucional, junto con Ciudad de México, Sonora, Yucatán y San Luis Potosí.

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/michoacan-reconocera-oficialmente-la-lengua-de-senas-mexicana-en-su-constitucion-emma-rivera.htm>

<https://moreliactiva.com/michoacan-reconocera-oficialmente-la-lengua-de-senas-mexicana-en-su-constitucion-emma-rivera/>

<https://pcmnoticias.mx/michoacan-reconocera-oficialmente-la-lengua-de-senas-mexicana-en-su-constitucion-emma-rivera/>

La Comisión de Movilidad y Comunicaciones de la 76 Legislatura, presidida por el diputado Hugo Rangel Vargas, se consolida como un espacio de trabajo serio, proactivo y comprometido con transformar las condiciones estructurales de la movilidad en Michoacán. Con una visión integral y orientada a resultados, la comisión avanza para que ningún pendiente quede sin atender y ninguna oportunidad de mejora se desperdicie. “Nuestro compromiso es claro: que la movilidad en Michoacán deje de ser un rezago histórico y se convierta en un derecho garantizado, con perspectiva de futuro y justicia social”, expresó el legislador petista.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/sin-rezagos-y-con-rumbo-claro-hugo-rangel-fortalece-la-agenda-de-movilidad-en-michoac%C3%A1n>

<https://alternauta.mx/sin-rezagos-y-con-rumbo-claro-hugo-rangel-fortalece-la-agenda-de-movilidad-en-michoacan/>

El Congreso del Estado se sumó al reto de fomentar una cultura de donación de sangre de manera voluntaria y altruista, con el compromiso de visibilizar y sensibilizar a la sociedad michoacana sobre la importancia de dicha acción, en apoyo de quienes la requieren.

<https://moreliactiva.com/congreso-asume-reto-de-fomentar-la-cultura-de-la-donacion-voluntaria-y-altruista-de-sangre-abraham-espinoza/>

<https://indiciomich.com/congreso-asume-reto-de-fomentar-la-cultura-de-la-donacion-voluntaria-y-altruista-de-sangre-abraham-espinoza/>

<https://pcmnoticias.mx/congreso-asume-reto-de-fomentar-la-cultura-de-la-donacion-voluntaria-y-altruista-de-sangre-abraham-espinoza/>

A pocos días del Día Mundial del Donante de Sangre, la diputada Adriana Campos Huirache, coordinadora del Grupo Parlamentario del PRI en la LXXVI Legislatura,

12 DE JUNIO DE 2025

encabezó un acto conmemorativo en el Congreso del Estado para reconocer a quienes, con un gesto sencillo pero profundo, salvan vidas cada día, que son los donantes voluntarios de sangre.

Al asistir al evento realizado en el Congreso del Estado, de cara a la conmemoración del Día Mundial del Donante de Sangre, en el que se reconoció a quienes, con su generosidad, salvan vidas todos los días, resaltó la importancia de promover la conciencia sobre donación.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/donar-sangre-es-donar-vida-adriana-campos-huirache/>

<https://ignaciomartinez.com.mx/noticias/donar-sangre-es-donar-vida-adriana-campos-huirache-267540>

Queremos un Michoacán en donde donar sangre no sea un acto de urgencia, sino algo habitual, que promueva la unión en comunidad, aseveró **Teresita Herrera Maldonado**, diputada integrante de la **Comisión de Salud y Asistencia Social**, durante el evento “*Dona sangre, dona esperanza. Juntos salvamos vidas*”.

<https://atiempo.mx/politica/conmemora-tere-herrera-el-dia-del-donante-de-sangre/>

<https://www.avancedemichoacan.com/conmemora-diputada-tere-herrera-dia-del-donante-de-sangre/>

Fabiola Alanís Sámano, Presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado de Michoacán, manifestó su rechazo tajante y contundente a las declaraciones de la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, quien intentó responsabilizar a la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por los disturbios ocurridos en el condado de Los Ángeles, California.

“Desde aquí rechazamos tajante y contundentemente las declaraciones de la funcionaria estadounidense. Nos parece inaceptable e irresponsable que se pretenda culpar a nuestra Presidenta de hechos que no guardan relación alguna con su actuar o con las políticas del Gobierno de México”, expresó Alanís Sámano.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/rechaza-fabiola-alanis-declaraciones-de-kristi-noem-contrasheinbaum/>

<https://mimorelia.com/noticias/politica/fabiola-alan%C3%ADs-rechaza-declaraciones-de-kristi-noem-contrala-presidenta-claudia-sheinbaum>

<https://atiempo.mx/politica/fabiola-alanis-rechaza-declaraciones-de-kristi-noem-contrala-presidenta-claudia-sheinbaum/>

<https://metapolitica.news/2025/06/11/fabiola-alanis-rechaza-declaraciones-de-kristi-noem-contrala-presidenta-claudia-sheinbaum/>

El escuchar las necesidades y planteamientos del pueblo, regresando a las localidades de manera constante y periódica, es uno de los compromisos que se mantendrán



12 DE JUNIO DE 2025

durante el periodo en la LXXVI Legislatura del Congreso de Michoacán, indicó el diputado por el Distrito XIX con sede en Tacámbaro, Vicente Gómez Núñez.

<https://www.tiempodemichoacan.com/mantiene-cercania-vicente-gomez-con-poblacion-del-distrito-xix/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/mantiene-cercan%C3%ADa-vicente-g%C3%B3mez-con-poblaci%C3%B3n-del-distrito-xix>

<https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,121288/titulo,Mantiene+cercan%C3%ADa+Vicente+G%C3%B3mez+con+poblaci%C3%B3n+del+Distrito+XIX/>

El programa **Mano a Mano Camina Seguro**, impulsado por el diputado **Juan Carlos Barragán Vélez**, continúa brindando apoyo directo a personas adultas mayores que enfrentan dificultades para caminar, mejorando su calidad de vida y devolviéndoles la posibilidad de moverse con mayor seguridad y dignidad.

El programa ha beneficiado a miles de morelianos que viven con diferentes condiciones de salud y que ahora cuentan con herramientas de apoyo para su movilidad.

<https://atiempo.mx/politica/programa-de-barragan-lleva-apoyo-a-adultos-mayores-en-morelia/>

<https://cbtelevision.com.mx/mano-a-mano-camina-seguro-programa-de-juan-carlos-barragan-continua-llevando-esperanza-adultos-mayores-en-morelia/>

<https://www.tiempodemichoacan.com/mano-a-mano-camina-seguro-programa-de-juan-carlos-barragan-continua-llevando-esperanza-adultos-mayores-en-morelia/>

MICHOACÁN

En la oscuridad de la noche, muebles y objetos fueron retirados del domicilio del exsecretario de Finanzas, Carlos Maldonado Mendoza, investigado por su participación en el desvío de más de cinco mil millones de pesos durante la administración de Silvano Aureoles en Michoacán.

El movimiento fue detectado la noche del martes sobre la avenida Madero, una de las principales arterias de la capital michoacana.

El inmueble se ubica en la esquina de la calle Amado Nervo, con una fachada de más de 20 metros de largo y protegida con ventanales y herrajes de hierro.

<https://revolucion.news/saquean-residencia-de-carlos-maldonado-vinculado-a-fraude-en-michoacan>

Michoacán ocupa el lugar 29 de las 32 entidades federativas en el Índice de Competitividad Estatal 2025, solo por encima de Oaxaca, Guerrero y Chiapas, lo que lo ubica entre los estados con menor capacidad para generar, atraer y retener talento e

12 DE JUNIO DE 2025

inversión, además de estar entre los que registran mayores niveles de delincuencia e inseguridad en el país.

Este índice, publicado el 9 de junio de 2025 por el Centro de Investigación en Política Pública (IMCO), con 53 indicadores agrupados en seis subíndices, sirve como herramienta para diseñar políticas públicas basadas en evidencia, especialmente en el marco del Plan México, la estrategia industrial presentada por el Gobierno Federal en enero de este año.

<https://changoonga.com/2025/06/11/michoacan-en-el-top-4-pero-de-los-estados-menos-competitivos-gracias-a-la-inseguridad/>

Además de las pérdidas humanas y emocionales, el delito en Michoacán genera una carga económica que, durante el 2023 ascendió a 10.5 mil millones de pesos según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (**ENVIPE**) 2024.

De acuerdo con la encuesta, en términos individuales, el costo promedio por persona afectada fue de 9 mil 246 pesos.

Este gasto refleja desde el pago de atención médica y psicológica hasta reparaciones, reposición de bienes robados o aseguramiento de propiedades.

La encuesta destaca que el impacto económico del delito es uno de los componentes más dolorosos y menos visibilizados de la inseguridad.

<https://www.contramuro.com/delito-michoacan-costo-economico/>

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (**ENVIPE**) 2024, elaborada por el INEGI, durante el año 2023, el 19 por ciento de los hogares en la entidad registró al menos una víctima de delito, lo equivale a 273 mil 584 hogares afectados de un total estimado de un millón 441 mil 112, es decir, uno de cada cinco.

La encuesta considera una amplia gama de delitos del fuero común que afectan directamente a personas o viviendas, tales como robo total y parcial de vehículo; robo en casa habitación; asalto en calle o transporte público; fraude; extorsión; amenazas; lesiones y otros delitos distintos, como los sexuales o el secuestro.

<https://www.contramuro.com/hogares-michoacan-delito-2023/>

En Michoacán, la mayoría de los delitos no se denuncia ante las autoridades, ya que, en 2023, solo el 13.9 por ciento de los delitos cometidos en la entidad fueron denunciados ante el Ministerio Público o la **Fiscalía General del Estado** (FGE), mientras que, en 2022, tan solo se denunció el 10.2 por ciento, lo que equivale a un 89.8 por ciento de delitos que engrosan la estadística de la denominada “cifra negra”.

<https://www.contramuro.com/cifra-negra-michoacan-2023/>



12 DE JUNIO DE 2025

Federales investigan a propietarios de huertas por emplear a menores de edad para trabajar en condiciones prohibidas por la ley. La Fiscalía General de la República (FGR) inició una serie de carpetas de investigación en Michoacán por posibles delitos contra la legislación laboral.

Las indagatorias surgen a partir de denuncias presentadas por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, luego de realizar inspecciones en varias comunidades del municipio de Uruapan.

<https://primeraplana.mx/archivos/1069466>

La Fiscalía General de la República (FGR) a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR) en el estado en Michoacán, inició carpetas de investigación en contra de quien o quienes resulten responsables del delito de utilización de menores en actividades prohibidas considerado en la Legislación Laboral.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/investigacion-utilizacion-de-18-menores-de-edad-trabajadores-en-uruapan/>

Michoacán ocupa el quinto lugar a nivel nacional en trabajo infantil, con alrededor de 200 mil niñas, niños y adolescentes que participan en actividades económicas, muchas de ellas en condiciones de riesgo o fuera del marco legal. La mayoría abandona la escuela debido a la situación económica que enfrentan sus familias. La cifra fue confirmada por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal, en el marco del Día Internacional contra el Trabajo Infantil, que se conmemora cada 12 de junio. De acuerdo con María del Rosario Cerna Rangel, titular de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes en Michoacán, el 20 por ciento de los menores de edad en el estado se encuentra trabajando.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/cuantos-menos-de-edad-laboran-en-michoacan-24200349>

El gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** informó que ya se afinan detalles del proyecto de construcción de la autopista de la agroexportación Uruapan-Zamora, a fin de presentarlo en próximos días a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para su ejecución.

Refirió que con la nueva infraestructura de 160 kilómetros de vía se mejorará la conectividad, seguridad y logística para el desarrollo productivo del puerto de Lázaro Cárdenas y de municipios agrícolas y agropecuarios que trasladan productos a Jalisco y a otros estados de la región Bajío.

<https://www.contramuro.com/proyecto-autopista-uruapan-zamora/>

Las medidas antiinmigrantes implementadas por el gobierno de Estados Unidos, encabezadas por Donald Trump, no han logrado frenar el envío de remesas hacia

12 DE JUNIO DE 2025

Michoacán, al menos hasta el mes de abril, aseguró el titular de la Secretaría del Migrante en el Estado, Antonio Soto Sánchez.

El funcionario estatal, subrayó que, los migrantes michoacanos no han sido objeto de deportaciones masivas ni repatriaciones colectivas, y, por el contrario, señaló que en el primer trimestre del año se registró un ligero aumento en las remesas, pasando de 8.7 a 8.9 puntos porcentuales respecto al mismo periodo del **año anterior**.

<https://changoonga.com/2025/06/11/presume-secretario-del-migrante-michoacan-politicas-de-trump-no-han-frenado-remesas/>

Luis Roberto Arias Reyes, delegado estatal de la Comisión Estatal del Agua (CONAGUA), consideró oportuno seguir con el programa de bombardeo de nubes para fomentar las lluvias en Michoacán.

El delegado de la CONAGUA detalló que mientras fue titular de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) comentó al gobernador que era oportuno continuar con el programa para generar una estadística.

<https://primeraplana.mx/archivos/1069451>

Después de que el Gobierno de Michoacán anunció que emplearía el método de **bombardeo de nubes** para inducir precipitaciones —una técnica que **consiste en dispersar yoduro de plata desde un avión sobre formaciones nubosas en condiciones de humedad**—, el investigador del Instituto de Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad de la UNAM, Guillermo Murray Tortarolo, calificó esta estrategia como poco eficaz, al punto de considerar que carece de resultados reales.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/investigador-en-michoacan-considera-que-no-funciona-el-bombardeo-de-nubes-24199224>

Después de varios años de abandono, el recinto ferial de Charo volverá a recibir actividad pecuaria con la realización de la Primera Feria Ganadera Michoacán 2025, que se llevará a cabo del 12 al 14 de junio. El evento busca impulsar la mejora genética del ganado bovino y fortalecer la economía rural en la entidad.

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) de Michoacán informó que la feria marcará el regreso de la actividad ganadera al antiguo complejo ferial, el cual permanecía en desuso desde que dejó de celebrarse con regularidad la Expo Feria Michoacán.

<https://revolucion.news/feria-ganadera-michoacan-2025-reactiva-el-recinto-ferial>

El Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural en Michoacán, Cuauhtémoc Ramírez manifestó que Michoacán no está exento del arribo del gusano barrenador en el ganado, pero apuntó que ese no debe ser motivo de alarma.

12 DE JUNIO DE 2025

En conferencia de prensa, Cuauhtémoc Ramírez dijo que el Gobierno Federal lleva a cabo una estrategia de control en todo el país para evitar la propagación de la mosca generadora del gusano.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/michoacan-no-esta-exento-de-registro-de-gusano-barrenador-sader/>

Contra todos los pronósticos, la presencia del gusano barrenador permitió que el precio del kilogramo de carne en pie, pasara de los 47 a los 70 pesos.

Así lo señaló el secretario Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez, quien señaló que el cierre de la frontera sur al ganado de contrabando, proveniente de Centroamérica, ordenó el mercado nacional.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/cierre-de-frontera-sur-por-gusano-barrenador-suba-precio-de-carne-sader/>

Del 12 al 14 de junio se llevará a cabo la Expo Ganadera de Michoacán 2025 en el Recinto Ferial de La Goleta, donde se ofertarán 150 cabezas de ganado; el evento busca fortalecer la ganadería local mediante la venta directa entre productores y compradores, sin intermediarios, y contará con ejemplares de razas como charolais, simmental, holstein y cebú, cuyo precio promedio es de 60 mil pesos.

<https://www.informaoriental.com.mx/politica/realizara-sader-expo-ganadera-en-michoacan-ofertaran-150-cabezas-de-ganado-con-subsidio-estatal.htm>

El secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, canceló la reunión con el magisterio michoacano, pero sí recibió a la titular de la SEE Michoacán, Gabriela Molina Aguilar.

Fue a través de una circular previa a la movilización que este miércoles encabezaron los maestros agremiados a Poder de Base, que se dio a conocer que desde la Federación, se canceló la reunión planteada para este día, con Mario Delgado Carrillo.

<https://www.contramuro.com/mario-delgado-cancela-reunion-maestros-michoacan/>

El encuentro que se había anunciado para este miércoles entre la Federación y la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), del grupo Poder de Base, en la Ciudad de México, no se concretó.

El dirigente de este gremio, José Luis Castillo Ferrel, indicó a Quadratín que, aunque ya estaban listos para trasladarse a la capital del país y reunirse este miércoles con el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, tuvieron que posponer la salida.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-pospone-reunion-entre-poder-de-base-y-federacion-para-este-jueves/>



12 DE JUNIO DE 2025

La secretaria de Educación del Estado de Michoacán, Gaby Molina, y el secretario de Educación Pública federal, Mario Delgado, sostuvieron una reunión de trabajo con el objetivo de dar seguimiento y trazar una ruta común en materia educativa.

Durante el encuentro se acordaron tres ejes de acción: el fortalecimiento de la rectoría educativa con énfasis en justicia laboral para el magisterio; el fortalecimiento institucional; y el impulso a políticas pedagógicas. Estas líneas están en concordancia con la política educativa federal y estatal.

<https://www.altorre.com/post/autoridades-educativas-federales-y-estatales-acuerdan-reforzar-coordinaci%C3%B3n-en-michoac%C3%A1n>

Por inseguridad, están suspendidas desde hace 10 días las clases en tres municipios de Michoacán. Se trata de las escuelas ubicadas en comunidades de Susupuato y Benito Juárez.

La información fue confirmada a esta redacción por el líder magisterial, Jairo Antonio Mandujano Ortega, quien refirió que una de las comunidades donde mayormente existe zozobra es la de Parícuaro, en Juárez.

<https://www.contramuro.com/clases-suspendidas-michoacan-inseguridad/>

Tras la muerte de una mujer de 27 años, identificada como Mariet Esperanza, fue suspendida la clínica privada ubicada en el municipio de Charo desde el pasado 10 de junio, informó Hebert Israel Flores Leal, titular de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris). El fallecimiento de la joven, reportado el viernes 6 de junio, habría ocurrido presuntamente por una mala praxis médica durante una cesárea practicada por un médico general.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/suspenden-coepris-clinica-particular-en-charo-tras-muerte-materna/>

En la entidad, el 92.9% de la donación de sangre es por reposición, es decir, que las y los donadores acuden por necesidad de algún familiar o persona cercana que va a necesitar sangre, lo que quiere decir que solo el 7.1% de la donación es voluntaria.

Lo anterior lo informó la doctora María Dolores Gerardo Camacho Aguilar, directora del Centro Estatal de Transfusión Sanguínea.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-solo-el-7-de-la-donaci%C3%B3n-de-sangre-es-voluntaria>



12 DE JUNIO DE 2025

A más tardar el 20 de junio, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) prevé sesionar para emitir la declaratoria de validez de la elección extraordinaria de las personas juzgadoras que integrarán el Poder Judicial, así como para realizar la asignación de los respectivos cargos.

Durante una sesión extraordinaria urgente, el Consejo General del órgano electoral aprobó la modificación de plazos establecidos en los lineamientos que regulan el desarrollo del cómputo y validación correspondiente al proceso electoral extraordinario 2024-2025.

<https://changoonga.com/2025/06/11/michoacan-el-iem-validara-ganadores-de-eleccion-judicial-antes-del-20-de-junio/>

Luis Fernando Arreola Amante (número 19), Tania Vanessa Figueroa Cervantes (número 8) y Dulce María Colín Ojeda (número 6), quienes aparecieron palomeados en el acordeón que circuló ampliamente antes y durante la jornada electoral judicial, ganaron la elección de magistraturas de circuito en materia civil, de acuerdo con los resultados preliminares del Instituto Nacional Electoral (INE).

Los tres perfiles fueron postulados por distintos Poderes del Estado y obtuvieron la mayoría de votos en sus respectivas categorías.

En el caso de los hombres, solo había una vacante disponible, misma que fue para Luis Fernando Arreola Amante, propuesto por el Poder Judicial, con 154 mil 426 votos. En la categoría de mujeres, Tania Vanessa Figueroa Cervantes, postulada por el Poder Legislativo, encabezó los resultados con 138 mil 862 votos. Muy cerca quedó Dulce María Colín Ojeda, también respaldada por el Legislativo, con 134 mil 262 votos. Ambas aseguraron las dos magistraturas disponibles.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-ganan-los-3-del-acordeon-magistraturas-civiles-de-circuito/>

A diez días de la jornada electoral judicial en Michoacán, el candidato palomeado que resultó electo como magistrado en la segunda sala civil, Enock Iván Barragán Estrada, aseguró que desconocía por completo la existencia de los llamados acordeones, que circularon antes y durante la elección y en los que él figuraba con el número 07.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/palomeado-que-gano-dice-que-no-sabia-de-acordeones-en-eleccion-judicial/>

El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó este miércoles los Lineamientos para la integración, digitalización y remisión de expedientes electorales de personas juzgadoras de la contienda para el **Poder Judicial Estatal**. En sesión del Consejo General del Instituto, la consejera Carol Berenice Arellano Rangel, detalló la necesidad de establecer directrices que se observarán en la integración del expediente con motivo de las elecciones del pasado primero de junio,

12 DE JUNIO DE 2025

considerando el orden de los documentos, su digitalización y la forma en que deberán adjuntarse para su remisión al IEM conforme al Código Electoral.

<https://www.contramuro.com/iem-lineamientos-expedientes-electorales/>

Con **“ideas conspiracionistas”** aquellas según las cuales hubo una **“cargada” gubernamental o partidista** en favor de las candidaturas que resultaron virtualmente electas para cargos del **Poder Judicial**, declaró en rueda de prensa semanal el dirigente de Morena en Michoacán, **Jesús Antonio Mora González**. A pesar de la gran cantidad de virtuales ganadores que aparecieron en **“acordeones” judiciales** días previos al día de las votaciones, el líder del partido guinda sostuvo que el **voto** de la ciudadanía fue **libre y orgánico**, y dijo no tener noticias de que se hubiera efectuado **ningún tipo de “acarreo”**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/ideas-conspiracionistas-creer-que-hubo-cargada-en-eleccion-judicial-morena-michoacan-24198107>

Conspiranoicos, alarmistas, amarillistas, que necesitan leer más y hasta petistas y enamorados de Memo Valencia llamó a los reporteros el dirigente estatal de Morena, Jesús Mora, durante su rueda de prensa semanal.

Los apelativos fueron surgiendo ante distintos cuestionamientos. En primer lugar, la dirigencia estatal de Morena pidió a los reporteros no ser conspiranoicos ni alarmistas al decir que en la elección judicial hubo acordeones distribuidos por funcionarios de Morena, algunas casillas no abrieron y la participación ciudadana fue poca.

<https://primeraplana.mx/archivos/1069346>

Para las elecciones estatales de 2027, Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) no tiene rival político real, sentenció su dirigente estatal, Jesús Mora González.

“La oposición nos hace lo que el viento a Juárez”, **aseguró en su habitual conferencia de prensa semanal**. En contraste con los demás partidos, dijo, MORENA cuenta con un abanico de perfiles capaces y comprometidos con la Cuarta Transformación.

<https://changoonga.com/2025/06/11/en-michoacan-no-tenemos-rival-contamos-con-el-50-de-las-preferencias-dirigente-morena/>

“No le estamos quitando nada a nadie”, refirió Jesús Mora, líder estatal de Morena, ante la asignación de Giulianna Bugarini Torres, como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, asegurando que no le quitaron el espacio al Partido del Trabajo. En rueda de prensa comentó que fue un acuerdo de la bancada de diputados locales morenistas que Bugarini asumiera la presidencia y negó rupturas con el PT.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/asegura-morena-michoacan-que-no-desplazaron-a-nadie-de-la-mesa-directiva-del-congreso-local.htm>



12 DE JUNIO DE 2025

El dirigente estatal de Morena, Jesús Mora González, afirmó que no existe ruptura con el Partido del Trabajo (PT) tras la decisión de postular a la diputada Giulianna Bugarini Torres como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, y aseguró que dicha propuesta fue producto de consensos entre las fuerzas políticas representadas.

En rueda de prensa, defendió la capacidad de Bugarini para asumir la presidencia del Congreso, al destacar su trayectoria política y el respaldo que obtuvo en las urnas. “Es una compañera valiosa para el movimiento, con preparación y trayectoria. Fue electa por mayoría y cuenta con el apoyo de nuestra bancada y de la dirigencia estatal”, dijo. <https://postdata.news/descarta-morena-ruptura-con-el-pt-por-presidencia-del-congreso-de-michoacan/>

El inicio de la **76 Legislatura** la coalición mayoritaria en el Congreso de **Michoacán** acordó que, después del Verde Ecologista de México (PVEM), la **segunda Presidencia de la Mesa Directiva le tocaría al Partido del Trabajo (PT)**. No obstante, parece transitar **sin pataleos** un repentino “**replanteamiento**”: la asumirá **Morena**, la primera fuerza.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/sin-pataleos-replanteamiento-de-acuerdos-entre-morena-y-pt-por-presidencia-del-congreso-de-michoacan-24200402>

A pesar de que el grupo parlamentario de Morena en el Congreso local incumplió el acuerdo que tenía con el Partido del Trabajo (PT), éste no romperá la alianza porque no le conviene, avizora el dirigente estatal del partido oficialista, Jesús Mora.

Los partidos habían acordado que el primer año legislativo correspondería presidir la Mesa Directiva al Partido Verde Ecologista de México (PVEM); después, pasaría unos meses al PT y finalmente, sería para Morena; sin embargo, ya se anunció que será Giulianna Bugarini, de Morena, quien sustituya a Juan Antonio Magaña de la Mora.

<https://primeraplana.mx/archivos/1069382>

Para el dirigente estatal de Movimiento de Regeneración Nacional, Jesús Mora González, desde Morena no se puede visualizar por el momento una ruptura con el Partido del Trabajo, esto ante el relevo en la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán y que estará encabezando la diputada Giulianna Bugarini Torres.

En rueda de prensa, el líder partidista negó que la definición de Bugarini sea una imposición del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y, por el contrario, se trató de un consenso entre una gran parte de la bancada morenista, pero no por mayoría.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-no-ve-ruptura-con-el-pt-por-relevo-en-la-mesa-directiva-del-congreso-de-michoac%C3%A1n>



12 DE JUNIO DE 2025

Fue por un consenso del grupo parlamentario de **Morena** en el **Congreso de Michoacán** que llegará **Giulianna Bugarini Torres** a la **presidencia** de la **mesa directiva**, afirmó **Jesús Mora González**, dirigente de este instituto político, previo a modificación el próximo jueves.

Y es que si bien estaba establecido mediante un **acuerdo** entre los partidos de la alianza, que el **Partido del Trabajo** sería la fuerza política que ocuparía esta posición durante el segundo año legislativo, no será así.

Ante este escenario, **Mora González** refirió que no hay imposiciones desde el **Gobierno de Michoacán**, ya que **Alfredo Ramírez Bedolla** es un mandatario respetuoso con las decisiones que se toman en el **Poder Legislativo**.

<https://pcmnoticias.mx/por-consenso-giulianna-bugarini-presidira-el-congreso-de-michoacan-morena/>

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán respaldó a la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** en torno a sus políticas migratorias y en la defensa de los derechos de las y los mexicanos que radican en Estados Unidos, al tiempo que tildó a los partidos de la oposición de mezquinos e incongruentes por estar en contra de la mandataria federal tras las múltiples manifestaciones de migrantes en el país vecino.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/en-tema-de-migrantes-morena-michoac%C3%A1n-tilda-a-opositores-de-mezquinos-e-incongruentes>

Serán los diputados de Morena y sus aliados quienes determinen quién estará al frente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), reconoció el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez.

<https://primeraplana.mx/archivos/1069137>

Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lanzó un llamado enérgico a impedir que la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) se convierta en una caja chica o en botín político de ciertos personajes.

Recordó que **la convocatoria para renovar la presidencia de este órgano autónomo ya fue publicada y que las fechas para el registro de aspirantes están previstas para los días 26 y 27 de junio.**

<https://changoonga.com/2025/06/11/dirigente-pri-michoacan-no-permitira-cedh-sea-una-caja-chica/>

No lucrar políticamente con el asesinato de Sergio Rangel Vieyra exigen sus familiares, quienes este miércoles a través de un comunicado alertaron el riesgo en que se les coloca con informaciones como las difundidas por Guillermo Valencia Reyes líder del PRI estatal y de la organización Revolución Social.



12 DE JUNIO DE 2025

Cabe apuntar que a lo largo de la semana el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, ha venido exponiendo informaciones sobre el caso, haciendo público el nombre y rostro de los presuntos responsables del homicidio del empresario mezcalero, incluso, ofreció una recompensa a quienes le proporcionen datos sobre el paradero de éstos.

<https://www.contramuro.com/no-lucrar-politicamente-asesinato-sergio-rangel/>

Si los familiares de [Sergio Rangel Vieyra, mezcalero recientemente asesinado](#), llegaran a sufrir **algún ataque**, éste sería atribuible a la **“incapacidad” de las autoridades**, y no a quien la denuncia, expresó en entrevista el dirigente estatal del **Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes**. Las declaraciones responden a un **comunicado**, presuntamente firmado por las víctimas indirectas, en el que éstas se **deslindarían** de los señalamientos que ha hecho el priista sobre el caso, además de que harían saber que **se sienten en riesgo** y pedirían **no entorpecer** las investigaciones de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/se-deslinda-guillermo-valencia-de-cualquier-ataque-contra-familia-de-mezcalero-asesinado-24199367>

El presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, hizo un llamado urgente al general responsable de la 21 Zona Militar para que ordene el despliegue de la base operativa de la SEDENA hacia comunidades de Tuzantla afectadas por recientes enfrentamientos armados.

En entrevista, advirtió que diversas comunidades del municipio, incluyendo las tenencias de Los Olivos y El Salitre, enfrentan una situación crítica de inseguridad desde hace varias semanas. Señaló que los tiroteos han sido constantes y que, aunque no se han reportado víctimas fatales hasta el momento, los habitantes viven con temor permanente.

<https://postdata.news/pide-prd-intervencion-urgente-del-ejercito-en-comunidades-de-tuzantla/>

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, expresó su respaldo total a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, frente a los recientes señalamientos provenientes de instancias del gobierno de Estados Unidos.

<https://cbtelevision.com.mx/partido-verde-en-michoacan-respalda-con-firmeza-a-la-presidenta-claudia-sheinbaum-ante-senalamientos-externos/>

En un país donde la justicia a menudo parece una ilusión para miles de víctimas, el caso del exfiscal de Asuntos Especiales de Michoacán, Jorge Alberto Camacho Delgado, se ha convertido en un símbolo de impunidad. A pesar de haber sido destituido de su cargo y



12 DE JUNIO DE 2025

enfrentar múltiples señalamientos por corrupción, extorsión y abuso de poder, Camacho Delgado continúa libre, protegido y sin enfrentar consecuencias reales.

<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/impunidad-sin-limites-para-exfiscal-de-michoacan-acusado-por-extorsiones-le-dan-a-jorge-camacho-escolta-y-camioneta-blindada-pese-a-denuncias.htm>

Jorge Alberto Camacho Delgado, exfiscal de Asuntos Especiales de Michoacán no tiene límites, a pesar de los señalamientos y acusaciones en su contra sigue con el beneficio de la libertad.

A su paso por la Fiscalía de Michoacán fue señalado por extorsionar abogados y apoderarse de millones de pesos con la promesa de liberar o apoyar a personas que tuviesen algún proceso.

<https://cbtelevision.com.mx/exfiscal-de-asuntos-especiales-de-michoacan-jorge-alberto-camacho-delgado-sigue-siendo-intocable/>

MORELIA

El próximo viernes la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del denominado Grupo Poder de Base definiría qué ocurrirá con el plantón que tienen instalado en el Centro Histórico de Morelia.

Así lo adelantó a Quadratín el dirigente de este gremio, José Luis Castillo Ferrel, quien mencionó que ese día se desarrollará una reunión en la que se analizarán las propuestas que haya hasta el momento de parte de las autoridades ante su pliego de demandas.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/este-viernes-definira-poder-de-base-continuidad-del-planton-en-morelia/>

Como parte de los ajustes derivados de la ampliación líquida aprobada por el **Cabildo de Morelia**, el ayuntamiento autorizó transferencias compensadas entre distintas Unidades Programáticas Presupuestarias (UPP) y capítulos de gasto por un monto neto de 161 millones 004 mil 223 pesos con 19 centavos.

<https://www.contramuro.com/reasignacion-presupuestal-morelia-2025/>

Mediación entre las partes para buscar arribar a acuerdos y la implementación de medidas alternas, se tienen en marcha ante el conflicto registrado en la colonia Villas del Real, por el retiro de una reja en una vía pública, la que no contaba con autorización. Así lo señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva.

<https://primeraplana.mx/archivos/1069453>



12 DE JUNIO DE 2025

El tema del turismo, su impacto en el patrimonio histórico y diversos factores relacionados con este asunto son objeto de investigación por parte de un equipo de estudiantes y catedráticos de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), así como de otras instituciones.

Se trata del proyecto denominado Diagnóstico y evaluación de fenómenos emergentes en la gestión del Centro Histórico de Morelia, cuyas conclusiones se prevé presentar en 2025, tras poco más de tres años desde su inicio.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/estudia-la-umsnh-efectos-del-turismo-en-el-centro-historico-de-morelia/>

La Gerencia del Centro Histórico municipal detectó hace varios meses “una grieta” en el inmueble correspondiente a la Tesorería de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

<https://www.contramuro.com/dano-estructural-umsnh-atencion-urgente/>

La rehabilitación de la avenida Amalia Solórzano traerá beneficios directos a 86 colonias de Morelia, al mejorar significativamente la movilidad en la zona sur, destacó Gladys Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/rehabilitacion-de-amalia-solorzano-beneficiara-a-86-colonias/>

Luego de permanecer cerrado desde 2022 por fallas en su infraestructura eléctrica, el Auditorio Municipal de Morelia se encuentra en la fase final de su rehabilitación y podría reabrir sus puertas al público en agosto próximo, informaron autoridades.

<https://www.contramuro.com/reapertura-auditorio-municipal-morelia-agosto/>

En el marco del lanzamiento del programa Haciendo barrio, organizado por Amigos, una organización de ciudadanos que tiene como propósito trabajar de manera filantrópica por los problemas que enfrenta la ciudad, se ha designado como padrino del programa a Luis Navarro García.

En un comunicado se informó que en esta designación, Amigos Org calificó a Navarro García como “un moreliano ejemplar, un emprendedor exitoso y un funcionario público de primer nivel que ha demostrado grandes resultados al frente de la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado”. Por ello, consideraron que es la figura ideal para ser la voz e imagen de este programa, además de ser un gran inspirador en la acción que iniciará este próximo sábado 14 de junio.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/husmea-nuevamente-luis-navarro-en-morelia-haciendo-barrio/>

12 DE JUNIO DE 2025

SEGURIDAD Y JUSTICIA

«La población se encuentra refugiada, tirada al suelo dentro de sus viviendas, sin poder salir, sin protección alguna» es la descripción de lo que han vivido en los últimos días habitantes de la tenencia de La Ruana del municipio de Buenavista Tomatlán en la Tierra Caliente michoacana, y prueba de ello son las condiciones en que quedó una lujosa narcoresidencia este miércoles tras enfrentamientos entre células narcas.

La descripción corresponde al jefe de tenencia, Guadalupe Mora, hermano del extinto fundador del movimiento de Autodefensas Michoacanas, Hipólito Mora, quien **mediante un comunicado denunció** total abandono de las autoridades dejando a la población entre el fuego cruzado de los grupos antagónicos.

<https://changoonga.com/2025/06/12/michoacan-la-ruana-cuna-de-autodefensas-de-nuevo-reclama-auxilio-por-violencia-desenfrenada-nos-abandonaron/>

La **Secretaría de la Defensa Nacional** (Defensa) **localizó y destruyó 28 minas improvisadas** utilizadas por el **crimen organizado** en el municipio de **Buenavista Tomatlán, Michoacán**, luego de una orden judicial.

Expedientes judiciales indican que dichas acciones fueron realizadas por la **Comandancia de la 43 Zona Militar de la Defensa** entre las fechas del 19 al 23 de mayo, luego de una orden de un juez federal en **Michoacán** tras un **amparo** promovido por personas habitantes de las **localidades de “Las Paredes del Ahogado y Santa Ana Amatlán”**.

<https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ejercito-desactiva-28-minas-colocadas-por-el-narco-en-michoacan-tras-apercebimiento-judicial-24200945>

La inseguridad en las carreteras federales de Michoacán sigue cobrando víctimas. En un nuevo golpe al sector del transporte de carga, un tráiler de doble remolque fue interceptado y robado por sujetos armados sobre la carretera Morelia - Salamanca, a la altura del municipio de Tarímbaro.

La unidad robada consistía en un tractocamión de la marca International, un vehículo tipo dolly y dos remolques, todos con placas del servicio público federal. En su interior se transportaban dos contenedores, cuyo contenido no ha sido detallado oficialmente, pero se presume de alto valor comercial.

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/delincuentes-se-apoderan-de-trailer-de-doble-remolque-en-asalto-en-la-carretera-morelia-salamanca-michoacan-fgr-investiga.htm>



12 DE JUNIO DE 2025

La Fiscalía General del estado de Michoacán confirmó la muerte de tres hombres en una balacera registrada la noche del miércoles, tras un ataque a personal de investigación, siendo detenidos dos sujetos.

De acuerdo con la Fiscalía, cuando sus agentes atendían una llamada de auxilio en la colonia El Mirador, fueron atacados a balazos por hombres armados que se trasladaban en al menos dos autos. Pobladores señalaron que los delincuentes se desplazaban en varios vehículos y fueron vistos transitando por la ciudad antes del ataque.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/confirma-fge-michoacan-tres-civiles-muertos-y-dos-detenido-tras-ataque-de-celula-delictiva-en-apatzingan-aseguran-armas-y-equipo-tactico.htm>

Un joven hombre fue asesinado a balazos cuando arribaba a su restaurante, disparándose los delincuentes frente a su hija de 8 años.

Los hechos tuvieron lugar este miércoles en la calle Cutzi, a metro de la Segunda Privada de Iretecateme, donde se encuentra el restaurante “Mariscos pa’ la Banda”, que recién abrió sus puertas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/asesinan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-colonia-felix-ireta-de-morelia-michoacan.htm>

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES... Poco viable alianza opositora en Michoacán

Por Nicolás Casimiro

“Desde hace meses los dirigentes estatales de los partidos de oposición en Michoacán son cuestionados sobre la posibilidad de alianzas para 2027.

Por ahora se ve muy poco probable una alianza opositora para ese proceso electoral en el que se renovarán gobernador, diputados federales, diputados locales y ayuntamientos.

¿Por qué?

Por un lado, el PRD dirigido por **Octavio Ocampo Córdova** ya ni siquiera es oposición desde la traición de la senadora **Araceli Saucedo Reyes**.

Se prevé que el sol azteca competiría en la coalición oficialista.

En cuanto al PAN, encabezado por **Carlos Quintana Martínez**, reiteradamente ha dicho que por ahora no se ve la posibilidad de alianzas con otros partidos.

Además, continuamente ha bateado los ocasionales guiños del dirigente estatal del PRI, **Guillermo Valencia Reyes**.

12 DE JUNIO DE 2025

Y es que por su parte el priista sigue como chivo en cristalería, pateando a propios y extraños, empezando por el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, con quien claramente está obsesionado.

Esa actitud no genera confianza ni al interior y mucho menos al exterior de su partido. Se ha especulado también sobre la posibilidad de alguna alianza entre el PAN y Movimiento Ciudadano, dirigido por **Víctor Manríquez González**, sin embargo, la estrategia nacional de los naranjas sería un obstáculo muy serio para lograr acuerdos entre los partidos locales.

Así que hasta hoy todo indica, al menos por ahora, que cada partido tendría que rascarse con sus propias uñas para las elecciones de 2027. Y eso, por supuesto, beneficia a la 4T.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-poco-viable-alianza-opositora-en-michoacan/>

--

OPINIÓN / Más que números, necesitamos datos con rostro

Por Dip. Octavio Ocampo

“La migración internacional es uno de los grandes temas de nuestro tiempo. Actualmente, hay más personas que nunca viviendo fuera de su país de origen. De hecho, según datos de la División de Población del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DESA) de las Naciones Unidas, en 2024 había alrededor de 304 millones de migrantes internacionales en el mundo, casi el doble de los que había en 1990.

Muchas personas migran con la esperanza de encontrar un mejor trabajo, acceder a oportunidades educativas o reencontrarse con sus seres queridos; mientras que otras salen de su país por la violencia, los conflictos armados o por violaciones a sus derechos humanos, y cada vez con mayor frecuencia, hay quienes se ven forzados a desplazarse por razones climáticas.

Aunque las personas migrantes representan menos del 4 % de la población mundial, su impacto ha sido tan profundo que la migración se ha convertido en uno de los temas centrales en la política global. En países como Estados Unidos y Europa, este fenómeno ocupa un lugar prioritario en la agenda pública, provocando debates intensos, opiniones divididas y decisiones que influyen directamente en el destino de sus gobiernos.

Y no es para menos, Estados Unidos es el país que más inmigrantes alberga en todo el planeta. Según cifras del Pew Research Center, en 2023 había 47.8 millones de personas nacidas en el extranjero viviendo allí. Tan solo en ese año llegaron 1.6 millones más, lo que representó el mayor crecimiento anual registrado desde el año



12 DE JUNIO DE 2025

2000. Para darnos una idea del cambio, en 1970 la población inmigrante en Estados Unidos era apenas una quinta parte de lo que es hoy.

Con base en información del mismo Pew Research Center, México sigue siendo el principal país de origen de quienes migran a Estados Unidos. No obstante, desde 2007 el flujo migratorio desde nuestro país ha disminuido y también ha bajado el número total de mexicanos viviendo allá. En 2010, los mexicanos representaban el 29 % de todos los inmigrantes en ese país; para 2022, la cifra había bajado al 23 %. Después de México, los grupos más numerosos provienen de India, China y Filipinas.”

<https://metapolitica.news/2025/06/11/%e2%98%9e-opinion-mas-que-numeros-necesitamos-datos-con-rostro/>